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DADOS DA REUNIÃO 

Assunto:  5ª Reunião do Subcomitê Combustíveis Marítimos  Data:  07/10/2021 

1. PARTICIPANTES 

Marinha do Brasil (MB) 
Fernando Costa 
Flavio Mathuiy 

Ministério de Minas e Energia (MME) 
Daniel Mendes 
Danielle Ornelas 
Ronny Peixoto 

Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis (ANP) 
Alexandre Caldeira 
Luiz Fernando Coelho 

Agência Nacional de Transportes Aquaviários (ANTAQ) 
Ilson Iglesias Gomes 
Pedro Fonseca 

Empresa de Pesquisa Energética (EPE) 
Marina Ribeiro 
Carlos Lima 
Carlos Goes 
Patricia Stelling 
Bruno Stukart 
Juliana Nascimento 
Angela da Costa 
Rachel Henriques 
Rafael Araujo 
Marcelo Cavalcanti 

PETROBRAS 
Antônio Fernandez Prada 
Andre Bello 

Conselho Internacional sobre Transporte Limpo (ICCT) 
Francielle Carvalho 

Universidade Federal do Rio Grande do Norte (UFRN) 
Amanda Gondim 

 

2. PAUTA 

 Aprovação ata 3ª reunião; 
 Apresentação “Perspectivas para o futuro dos combustíveis Marítimos” – Juliana Rangel e Carlos Pacheco 
(EPE); 

  Minuta  do  TR  para  o  estudo  na  linha  de  P,D&I  para  o  Subcomitê  Combustíveis  Marítimos  (PROQR  – 
GIZ/MCTI); 

 Próximas reuniões (sugestões de apresentações). 
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3. PRINCIPAIS PONTOS DISCUTIDOS E DEFINIÇÕES 

A reunião foi gravada. 

Verificado  o  quórum  Flavio  Mathuiy  (MB)  iniciou  a  reunião  questionando  aos  participantes  se  teriam 
alguma contribuição à ata da 3ª reunião, que sem haver manifestações foi considerada aprovada. Passou‐se 
a  palavra  para  Carlos  Pacheco  (EPE)  realizar  a  apresentação  intitulada  “Perspectivas  para  o  futuro  dos 
combustíveis marítimos”. 

Discutiu‐se a possibilidade da OPEP aumentar a demanda com vista a diminuir o preço do barril de petróleo 
para  ser mais  competitivo em  relação aos  combustíveis  alternativos.  É uma probabilidade  já que a OPEP 
atua no mercado aumentando ou diminuindo a oferta de modo a influenciar o preço do barril de petróleo 
de acordo com seus  interesses. A palavra  foi passada para  Juliana Rangel  (EPE) para expor a 2ª parte da 
apresentação. 

Flavio Mathuiy (MB) apresentou duas propostas de estudo para formulação de TR para encaminhamento ao 
MCTI até o dia 13/10. Houve a sugestão de adicionar ao escopo do Estudo 1 (Teste de Adição de Biodiesel 
em Óleo Marítimo no Brasil) a pesquisa e avaliação dos biocidas. 

 

 
Não havendo mais assuntos, Flavio Mathuiy (MB) agradeceu a todos e encerrou a reunião. 
 
 


